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POLÍTICA 
Asegura Alfredo Botello Montes  que el Gobernador Francisco Garrido no fue a la ciudad de 
México para recibir línea sobre la iniciativa de reforma energética. Sin embargo, Gobierno del 
estado publicó hoy un desplegado en el que se afirma que el petróleo es y seguirá siendo de los 
mexicanos; también pide ya una reforma de PEMEX. (NC) 
 
Cerca de 200 perredistas se manifestaron ayer en contra de la posible privatización de PEMEX. 
Gobierno, entiende que PEMEX no se vende, fue la consigna. (NC) 
 
El Frente amplio Progresista reforzará el movimiento en defensa del petróleo e intensificará las 
brigadas a nivel nacional, con base en el llamado de Andrés Manuel López Obrador. (NC) 
 
Vía telefónica. José Calzada comenta que legisladores del PRD tomaron la tribuna, primero con el 
argumento de algunas observaciones y de ahí se pasaron a la reforma energética. Es lamentable la 
actitud pues ya no es la fuerza de las ideas, sino la violencia la que prevalece. Los Senadores están 
prácticamente secuestrados, ya que el senado está rodeado. Están dispuestos a dialogar y discutir, 
pero con estas actitudes se ponen trabas al progreso de México. Nunca se ha hablado de plazos 
para aprobar la reforma, pero sí es necesario avanzar en estos temas urgentes para México. Aclara 
que no todos los legisladores del PRD tomaron la tribuna, pero por unos cuantos, que además no 
hablan claro de lo que les gusta y lo que no, están padeciendo todos los demás. Deben recapacitar 
y permitir el debate nacional. Hoy ni siquiera se iba a votar nada respecto a los debates y sus 
tiempos, solamente los 12 temas, pero no se llegó a ese punto, pues Arturo Monreal encabezó la 
toma de la tribuna. Lo lamentable es que los temas importantes para México no se puedan abordar 
por un grupo de personas que cree tener la razón y no dejan que se haga el diálogo. No 
permitiremos que un grupo de personas secuestre la voluntad de México. (NC) 
 
Vía telefónica. José Luis Aguilera Rico comenta respecto a la toma de tribuna, que es sólo un 
grupo del PRD. Convergencia propone debatir la reforma, pero es lamentable que el Ejecutivo lo 
canceló y sólo quiere hacer tres foros a nivel nacional en tres regiones. Ese es el elemento que 



causó la toma de la tribuna. Es una reforma que tienen el derecho de debatir, por lo que es tedioso 
que no lo quieran hacer. La propuesta de toda la oposición es debatir en foros y no permite que el 
Presidente Calderón le ponga tiempos al congreso y quiera lavarse las manos de lo que pase. No 
estamos a disposición del poder ejecutivo, no somos su oficina; habíamos llegado a un acuerdo de 
que no se fijarían tiempos, pero no hay un debate razonado. No entiende por qué no se abre el 
debate. La iniciativa entró a tres comisiones, cuando se había quedado que sólo entraría a una, lo 
que hace pensar que quieren modificar el 27 constitucional. (NC) 
 
Vía Telefónica. José Luís Aguilera Rico comenta que ya se tomo la tribuna de San Lázaro, hay 
una pancarta que abarca toda la mesa directiva y los secretarios, una manta bastante grande de 8 
metros, donde dice clausurado en defensa del petróleo mexicano. Es una manifestación del PRD, 
que en un momento dado son las acciones que desde hoy en la mañana se empezaron a gestar en 
torno a la iniciativa presentada en el senado y que ya se está discutiendo en comisiones. En la 
cámara de diputados se han negado prácticamente a dar una  explicación o algún debate, que es lo 
que reclama el PRD, el partido convergente no esta involucrado en la toma de la tribuna, están en 
una mesa donde exigen un debate. (PC) 
 
Vía telefónica. El diputado Francisco Domínguez Servién comenta que en cuanto el PRD y 
algunos del FAP tomaron la tribuna, clausuraron los trabajos legislativos, echándole encima la 
manta a su compañera Ruth Zabaleta, ante lo cual el PAN, PRI, Verde y Nueva Alianza, 
abandonaron el pleno. Desde ayer en la noche la junta de coordinación política de la cámara de 
senadores aprobó diez foros para discutir la reforma, por lo que no es verdad lo que dice José Luis 
Aguilera. Aseguran los perredistas que se van a quedar en la tribuna hasta que pase el periodo 
ordinario. Esta es una mala señal para el país. Mañana a las 10 de la mañana, los legisladores 
federales queretanos estarán en el auditorio de la CANACO, para explicar la reforma energética y lo 
que se va a votar. (NC) 
 
Vía Telefónica. Francisco Domínguez Servien comenta que en el tema de la toma de san 
Lázaro, el PRD, no todos pero su mayoría del PRD, tomaron la tribuna con una manta donde 
clausuran el tema de la reforma, en defensa del petróleo mexicano. Esto no implica que se vaya a 
dejar de hacer su trabajo. Hay una contingencia en la calle, están rodeados el senado y la cámara 
de diputados; no está siendo nado bueno para el país. Los que se van a quedar ahí son los 
perredistas, no se ha percibido violencia verbal ni física, se sabia de la amenaza de la toma de 
tribunas, apostando a no llegar a una reforma energética. (PC) 
 
Niega el Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández que lo de 
ayer haya sido un embargo o algo parecido. Dice que su partido no tiene deudas con nadie. 
Asegura que ganó la demanda interpuesta por Pedro González Rivas, por lo que no tienen que 
abandonar el edificio. (NC) 
 
De acuerdo a l PRI estatal se gastan en mantenimiento, 35 mil pesos al trimestre, 60 mil de 
teléfono, 200 mil en atención a directivos y empleados, 45 mil en viajes, 38 mil en mantenimiento, 
18 mil en papelería y 300 mil en gasolina y lubricantes. (NC) 
 
Jesús Rodríguez Hernández explicó que el método para la elección del próximo dirigente sigue 
en vigor, al igual que todos los acuerdos tomados, además de que Norberto Alvarado sigue 
siendo Secretario técnico adjunto. (NC) 
 
Cabeza. Antes del 23 de abril el PRI deberá convocar al consejo político estatal en sesión 
extraordinaria para nombrar al nuevo secretario técnico de dicha instancia, así como a los 
integrantes de la comisión de justicia partidaria, así lo ha  indicado el presidente del tricolor, Jesús 
Rodríguez Hernández. (PC) 
 



El PRI no tiene deudas, la diligencia judicial que se llevó a cabo ayer en las oficinas del comité 
directivo estatal, no fue por desalojo, ni embargo, esto lo aclara el presidente, Jesús Rodríguez, 
por el contrario, asegura que como resultado de un juicio de más de 2 años, el tricolor fue absuelto 
de entregar el edificio y pagar cerca de 2 mdp. (PC) 
 
Desde hace 7 meses la CANACOPE inició un nuevo juicio en contra del PRI para demandar la 
devolución del predio en avenida constituyentes, donde el comité directivo estatal tiene sus 
oficinas, además están demandando el pago de daños y perjuicios, dice el representante legal de la 
CANACOPE, Alfonso González Rivas. (PC)  
 
El ex gobernador de Aguascalientes y delegado regional del PRI, Manuel Cavazos Lerma, dijo 
hoy que su partido investiga el turismo electoral que hacen algunos de sus miembros, al acudir en 
grupo a diversas elecciones en diferentes Estados. Dijo que no se puede sacar la convocatoria para 
la elección de dirigencia, si no se conoce con certeza, quiénes van a votar. (NC) 
 
Cabeza. Los estatutos internos del PRD le permitirían permanecer en su cargo al actual dirigente 
estatal del partido, Pablo González Loyola, en caso de que la comisión nacional de garantías no 
resuelva las 4 impugnaciones en la elección interna del nuevo presidente estatal, antes de cumplir 
sus 3 años al frente del partido. (PC) 
 
Cabeza. Se condicionará el cese de acciones de resistencia civil en defensa del petróleo en todos 
los estados de la república, al cambio de un debate en el congreso de la unión sobre la reforma 
energética de los diputados con Andrés Manuel López Obrador, esto lo asegura el dirigente 
estatal del partido del sol azteca, Pablo González Loyola. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Anuncia el coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Eric Salas, que se presentarán 
propuestas para 13 nuevas leyes secundarias derivadas de la nueva constitución estatal aprobada 
el pasado 31 de marzo. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La cámara mexicana de la industria de la construcción hizo entrega a la Universidad 
Autónoma de Querétaro, de 20 equipos de computo, con un valor de 8 mil pesos cada uno, para la 
facultad de ingeniería; estos equipos contribuyen a la capacitación y mejora de los estudiantes. 
(PC) 
 
Cabeza. Destinan a la Universidad Autónoma de Querétaro 33 mdp en recursos  FAME. El rector 
Raúl Iturralde Olvera, explica que dicho dinero será entregado a partir del mes de junio y 
tendría como destino principal las obras en los campus juriquilla como de Amascala. (PC) 
 
Entrevista. Gildardo Gutiérrez de la universidad UNIVER, comenta con relación al concierto que 
se va a dar en su universidad, que se ha hecho una nota un tanto desagradable, en el que el tema 
se ha tratado con cierta parcialidad, porque no se han informado de lo que se va a llevar a cabo. El 
concierto es el 11 de abril y lo estarán realizando en uno de los campos de su universidad. Lo que 
es representativo es cómo se han incitado estas invitaciones, la invitación es para toda la gente, es 
un evento familiar, es un evento en el cual ciertos medios lo catalogan como un grupo social y esto 
ha valido para tomarlo de otra manera. No hay ningún grupo social frente a otro, hay que respetar 
las ideas. Es una pena llegar a tomarlo con agresividad. Se reitera la invitación abierta para todo 
público, es invitación a la tolerancia y la paz para los jóvenes, lo que se busca es prevenir cualquier 
tipo de represión, esos son los valores de UNIVER. (PC) 
 



SOCIEDAD 
Cabeza. Esta mañana en Palacio de gobierno, Ricardo Paniagua Palacios, rindió protesta ante el 
mandatario, Francisco Garrido Patrón, como presidente del colegio de arquitectos. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Ayer el Secretario de gobierno en el municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve  dijo que 
aquí hay solamente 5 casas de citas clandestinas y reveló que se mantiene un operativo para 
desmantelarlas. Sin embargo, una investigación de noticentro revela que en realidad existen 27 en 
el municipio. (NC) 
 
El Presidente del Colegio de abogados litigantes en Querétaro, Ricardo Cárdenas Gracia, dice 
que es necesario  reglamentar el ejercicio de la prostitución en Querétaro, para que se realice en 
lugares y horarios específicos y no a los ojos de todos. (NC) 
 
Cabeza. Carece el Estado de un código penal que castigue el acto de la prostitución y tratado de 
blancas, dice hoy el presidente del colegio de abogados, Ricardo Cárdenas. Asevera que el actual 
reglamento que existe esta caduco pues data del año de 1940. (PC) 
 
Invita el presidente de la comisión de transparencia del municipio de Querétaro, Gabriel Anaya, a 
que la población se inscriba en la convocatoria para renovar a los consejeros ciudadanos de ese 
organismo, del día 14 de abril al 14 de mayo. Se van a recibir las solicitudes en el centro de 
estudios y proyectos del centro cívico para que el ayuntamiento los elija. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Sección. América Vizcaíno comenta que Querétaro se promociona como una ciudad muy 
competitiva poara atraer inversiones, lo que incluye varios factores. Sin embargo, se están 
generando daños, al acabar con el agua, se acaba con áreas verdes y todo esto lleva a la falta de 
competitividad, pues no  hay un compromiso a favor del medio ambiente. Vamos de manera 
irremediable a caer en lo mismo que el DF. Estamos desestabilizando el eco sistema urbano y el 
regional. Debe hacer se obligatoria una arquitectura bioclimática, ordenar el transporte, tener 
infraestructura adecuada en las empresas. La base del desarrollo es el conocimiento aplicado, no la 
repetición de patrones. En Querétaro ¿Qué vamos a hacer cuándo no haya más tierra? ¿Cuándo no 
haya agua? ¿Que no pueda ofrecer más? (NC) 
 
En México, 32 millones de ciudadanos tienen sobrepeso, lo que se ha convertido en un grave 
problema de salud pública. (NC) 
 

LABORAL 
Cabeza. Hoy se cumple un año de la huelga de los trabajadores de la empresa textil Lanas merino, 
adeudando por lo menos 10 mp,  a cada trabajador en retención de salario y prestaciones dice el 
secretario general del sindicato, José Luís Rojas. (PC) 
 
Cabeza. Más de 35 mil empleos espera generar la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, gracias a los proyectos de la inversión que se prevén durante este año en el estado 
así lo ha señalado el presidente de la cámara Daniel Cordero Espíritu Santo, quien agrega que 
las condiciones de los trabajadores son las mejores en comparación con otros estados. (PC)  
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ya sentenciaron a los seis jóvenes que agredieron a los Emos la noche del 7 de marzo. La juez 
Rebeca Smither ordenó servicio comunitario y tratamiento psicológico, con libertad asistida y la 



prohibición de relacionarse entre sí. El abogado del Emo agredido expresó su confianza de que este 
castigo sea ejemplar. (NC) 
 
Por el delito de lesiones dolosas bajo la modalidad de pandilla en contra de un joven emo, 6 
menores de edad fueron sentenciados por la juez municipal, Rebeca Smiter. Los van a obligar a  
prestar servicios a la comunidad, recibir formación educativa, recibir terapia psicológica, tres de los 
menores por un periodo de 11 meses, y 3 de ellos por 6 meses. (PC) 
 
El abogado defensor de los jóvenes agresores de Emos, Salvador Arvizu adelanta que apelarán la 
sentencia a petición de los padres, pues consideran que sus hijos no son del todo culpables. (NC) 
 
Cabeza. El abogado defensor de los presuntos agresores de uno de los emos, informó que los 
padres de 5 de los jóvenes decidieron apelar a la sentencia, lo que deberán hacer en un periodo 
máximo de 3 días hábiles. (PC) 
 
Urge que el poder judicial tenga un espacio para establecer de manera  definitiva el juzgado para 
menores pues actualmente los trabajos se realizan en espacios improvisados, así lo ha señalado el 
magistrado presidente del tribunal superior de justicia, Jesús Garduño Salazar, quien además 
dice  que al momento llevan 30 procedimientos en contra de menores por delitos de violación, 
homicidio y lesiones. (PC) 
 
Cabeza. El procurador general de justicia, Juan Martín Granados, dice esta mañana que estarán 
trabajando en coordinación con las autoridades en materia de prevención y advirtió que cualquier 
persona que dañe a otra en la entidad, será investigada y puesta a disposición de autoridad 
judicial. (PC) 
 
Ante los nuevos correos que incitan a nuevas agresiones a Emos y fabricar bombas caseras, 
advierte el procurador de justicia Juan Martín Granados Torres, que cualquier persona que 
lastime  a otra, será castigada. Por su parte, el Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes 
señaló que se sigue trabajando en medidas preventivas para el concierto de este fin de semana en 
una universidad privada. (NC) 
 
Cabeza. Ante la difusión de un nuevo correo anti emo, en el que incluso se instruye a jóvenes en la 
fabricación de bombas caceras, el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, asegura que 
las autoridades están tomando las medidas de prevención necesarias y no se va a permitir el 
quebranto de la ley que se efectúe ninguna persona, ni ningún bien a los ciudadanos. (PC) 
 
En el Tribunal Superior de Justicia, el consejo de la judicatura comienza una investigación para 
determinar quiénes son familiares de quién, en el poder judicial. (NC) 
 
 


